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本报记者赵锐李宇
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本报记者张诗绮

光山环卫添装备 清扫垃圾更快捷

“你看啊，这个地方比较低，雨水过后
积有一大片沙子。刚才清扫车从上面过一
趟之后， 这一片沙子全都被吸进清扫车
里，路面非常干净。”在街头值日的光山县
环卫站负责人指着新添的清扫车夸道。

日前，记者在光山县城看到，一台大
型综合清洗洒水车， 伴着轻快的笛声，缓
缓地行驶在弦山大道上， 车前横排喷水
器，喷射覆盖

20

多米宽的街面；车下一组
高压喷头将道路冲洗得干干净净；车顶高

空喷雾一路过来，让大街空气顿时清爽了
许多。而新购的两台大型自动化垃圾压缩
车也忙碌在街头，将一条条街道垃圾桶里
的垃圾很快收集完毕。

在东城区光明大道与司马光东路红
绿灯交叉口东侧，雨后路边低洼处积淀一
片泥沙，驾驶清扫车的师傅沿光明大道慢
车道一路走过，路沿边的泥沙杂物很快清
扫完成。师傅停下车告诉记者，别看这一
台机械，一个小时清扫的面积，足够三五
个环卫工人一天忙活的。

在相关部门，记者了解到，近期，光

山县政府又增拨财政专项资金
240

多万
元， 新购了目前最先进的道路清扫冲洗
车一台、大型综合清洗洒水车一台、大型
自动化垃圾压缩车两台。 四台新型环卫
作业车的到位使用， 既减轻了环卫工人
作业强度， 又提高了环卫清扫效益和清
扫质量。

“机械扫得又快又干净。”“多买几台
环卫车， 我们环卫工人扫地就舒坦些。”

光山县城街头， 几位环卫工人看着正在
作业的环卫清扫车满脸笑容， 眼中透着
期待。

□

本报记者赵锐

8

月
13

日凌晨，在河区民权
大桥南（河南路方向） 的东匝道
上， 十余方被抛洒的石子让负责
该路段的环卫工人很无奈。 环卫
部门得知此事后， 迅速组织力量
进行清理，确保道路畅通。记者在
此呼吁有关部门认真履行职责，

制止随意抛洒的无良行为。

本报记者赵锐摄

申 城 有 爱 暖 人 间

8

月
3

日云南省邵通市鲁甸县发生
6.5

级地震以后，全国上下纷纷向灾区伸
出了援助之手， 帮助灾区人民重建家
园。近日，我市一些爱心人士、单位、团
体也纷纷加入到爱心救援的队伍中。

信阳市大别山志愿者协会积极
募捐物资

“看到地震灾区的居民缺少衣

物，我们志愿者都很着急，就号召市
民捐献衣物和被褥，向灾区居民提供
一些力所能及的帮助。” 昨天上午信
阳市大别山志愿者协会会员朱辉边
整理衣物边说。信阳市大别山志愿者
协会经多方咨询了解，得知灾区急需
衣服、被褥，经商议后，协会决定为灾
区群众支援衣物。

协会发布“帮助灾区奉献爱心”

的倡议后，得到了很多市民的响应，

捐来了很多物资。 协会里的志愿者
们积极联系爱心车辆和爱心公司来
运输捐赠的物资， 信阳圆通速递免
费将募捐到的物资运送到洛阳，然
后再统一运送到灾区。 信阳市大别
山志愿者协会会长徐军告诉记者，

一方有难、八方支援，能为灾区群众
做点力所能及的事情他们感到很欣
慰， 希望市民能够将家中多余的衣
物捐给灾区群众。 目前已经收到近

3000

件衣物， 另外还需要志愿者来
他们协会对衣物进行分类打包。聚
沙成塔，汇爱成河

,

相信在爱心市民
的支持下， 灾区人民一定会渡过难
关。

市邮政管理局开通地震灾区捐
赠快件免费寄递渠道

昨日， 记者从市邮政管理局获
悉，地震发生后，该局迅速反应，做
好对地震灾区邮件、 快件寄递管理

工作， 指导企业合理调度发往地震
灾区的邮件、快件，确保寄递时效和
安全。 同时， 在全市快递业掀起了
“心系灾区、快递传情”活动热潮。

据了解， 市邮政管理局通过企
业通信群、现场走访等方式，对我
市各主要快递企业进行了安排，及
时开通了云南鲁甸地震灾区捐赠快
件免费寄递渠道。目前信阳市

EMS

、

顺丰、申通、中通、圆通、百世汇通、

韵达快递、宅急送、国通快递、天天
快递等企业均已积极响应， 并在各
个营业网点悬挂了灾区捐赠快件免
费寄递宣传横幅， 爱心人士可到这
些寄递网点，向灾区寄送衣服、食物
等。

□

本报记者孙浩然周亚涛
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2014

年，市委、市政
府决定继续实施“十件实事”，从
人民群众最关心的问题入手，坚
持不懈地为群众办好事、解难事、

干实事。日前，记者跟随市政府督
查室工作人员对我市“十件实事”

的实施情况进行了采访。 本报民
生新闻部即日起将陆续报道“十
件实事”的进展情况。

争分夺秒抓进度 只为出行更畅通

——— 走近国道312线北环路和东方红大道改造工程

国道
312

线北环路改造升级工程
和中心城区东方红大道综合维修改
造工程作为信阳市

2014

年“十件实
事”中的两个重大工程项目，引起社

会各界的广泛关注。这两项工程的有
序施工和竣工对确保信阳市老城区
和羊山新区的交通畅行具有重大意
义，对于方便市民出行、改善城市交
通拥堵现状、提升城市交通通行力具
有显著作用。

为了了解施工进度等相关情况，

记者随同市政府督查组先后来到我
市国道

312

线北环路和中心城区东方
红大道施工现场。

在国道
312

线北环路改造升级工
程现场，记者看到，烈日下，工人冒着
酷暑正在有序地进行路面施工。据市
公路局和现场施工负责人介绍，此项
工程全长

15

公里，起点位于工业城东
环路与北环路拐点处，止于京广铁路
立交桥，总投资

1.48

亿元。

据了解，道路现有路面宽度为
20

米，市公路局负责原有路基的翻修工
程， 并将现有路面的宽度增至

60

米
（包括市政附属设施）；市城管执法局
负责北环路新六大街至新二十四大
街
4.3

公里路段的绿化带、慢车道和人
行道等市政配套设施的修筑；羊山新
区和信阳工业城负责沿线的征地拆
迁工作。截至目前，市公路局已完成
老路病害处理

8.4

公里， 基础层处理
6.7

公里， 沿线
5

个过水箱涵正在进行
基础施工。

记者随后来到中心城区东方红
大道综合维修改造工程现场，该项目
负责人告诉记者， 该工程于

7

月
10

日
正式开工，西起八一路，东至文化中
心导流带，全长

2452

米，车行道宽
18

米，人行道宽
2

米到
5

米不等。此次东
方红大道全面改造包括供水、 污水、

雨水以及路面整体维修和沥青铺装。

工程完成后将全面提升东方红大道
的通行能力，完善地下管网，方便市
民出行和生活。

记者从市政管理处业务科负责
人徐智那里了解到，供水公司的管网
改造是此次东方红大道全面改造工
程的配套工程之一。为了确保施工期
间道路东侧用户的用水问题，供水公
司制定出详细方案，决定在东方红大
道西关至中山路北边的人行道上先
行铺设一根长

1060

米的“临时”供水
管道。 等到非机动车道下新的直径
800

毫米的主管道铺设后， 直接将其
与主管道连接，这样既能减少主管道
上的开口个数， 提高主管道的安全
性，又能减少非机动车道上的窨井个
数，提高道路的安全性。整个工程全

面开工后，供水公司将铺设
DN800

供
水管道，管材是球墨铸铁管。从西关
保险公司至民权路， 在道路北侧，供
水管道和雨水管道同沟铺设，民权路
至文化中心路段，在路南侧铺设供水
管道。

由于地下管线错综复杂，牵涉用
户众多，施工难度大，工作难点多。为
了确保道路畅通，供水公司就如何改
造，如何保证不扰民，如何确保交通
畅通，制定了详细方案，做到以人为
本，把实事办实，好事办好。同时作为
参建方，供水公司保证配合道路施工
单位，高标准、严要求、高质量、快速
度，确保在预定的工期内完成供水管
道的施工任务。

此外记者还了解到，鉴于东方红
大道交通流量比较大，学校和商业区
比较多，市委、市政府特意安排在暑
假期间开工，根据道路交通需求和周
边环境，采取道路半封闭方式全线动
工，两个月内完成地下管网施工及道
路基础恢复。

平西铁路涵洞、河南路、河
北路、龙江路东段、建设东路的综合
维修改造工程目前均已完工。

此次督查，督查组与施工方相关
人员进行了面对面沟通，对项目存在
的一些问题现场进行协调，力争减少
施工中带来的不便，确保顺利施工。

“萌娃”练摊 市民捧场

家长正确引导才能让孩子健康成长

前些天，每到傍晚，就有很多小朋友聚集在
我市体彩广场周围，他们来干嘛了？练摊儿，出
售一些小商品、玩具之类的物品。很多市民被他
们天真的“萌相”所吸引，纷纷来捧场。但也有一
些市民表示， 希望孩子的家长们能够对其正确
教导，让孩子健康成长。

记者在现场看到， 这些孩子中年龄最大的
只有

14

岁，最小的才
7

岁多，他们多半是在家长
的陪同下来的，但“生意”上的事儿，家长并不参
与。家住体彩广场附近的穆先生向记者反映说：

“我每天都会来体彩广场散步，连续数日，我一
直注意观察着这些孩子们。 很多市民之所以购
买他们的商品，大多是想鼓励他们。在一个摊位
前， 一个小女孩正准备出售一个有毛病的玩具
时，身后小女孩的母亲立刻走过来，对女儿说：

‘这件玩具坏了，不能卖给别人，做人要诚实、诚
信。’这么简简单单的几句话，让我很感动，孩子
的健康成长，就需要这样的家长。所以，在此我
希望家长们， 一定要正确引导、 教育自己的孩
子，这样，他们长大才不会把路走歪。”

没有身份证也能去网吧上网？

“老板，刷个临时卡。”在我市新华路某网吧
里， 记者看到一位看上去明显不满

18

岁的女孩
儿，拿出

20

元钱递给了网吧收银员，而收银员接
过钱，取出一张小纸片，上面写着账号和密码递
了回去。就这样，该女孩顺利地找了台电脑，开
始上网玩游戏了。

众所周知， 未满
18

周岁的青少年是禁止进
网吧的， 而这位女孩儿却如此轻松地就过了这
一“关”，确实让人费解。这名李姓女孩告诉记
者，她的年龄不够，由于全市的网吧身份证监测
是统一联网的，所以她的身份证不能刷卡开机，

只能开“临时卡”。那么什么是“临时卡”呢？据记
者了解， 它就是网吧管理员找来一些成年人的
身份证号来备用，遇到那些年龄不够的“常客”，

就用这些身份证来为其办卡上网。

记者暗访了两家网吧， 网吧的老板向记者
透露说，如果不是常客，他们也不敢随便为其开
“临时卡”。 其中一位网吧老板还告诉记者：“网
吧经营， 来自未成年人的消费额占

1/3

以上，没
有他们，网吧肯定亏本。”听到这样的话，令人震
惊， 一位孩子家长愤怒地告诉记者：“毁灭孩子
们青春的，正是这些‘刽子手’。”

食

品

安

全

无

小

事

近日， 被曝光的上海福
喜食品有限公司大量采用过
期变质肉类原料的消息再一
次让我们将目光聚焦到食品
安全问题上。近几年，我国各
类食品安全问题层出不穷，

例如：

2006

年的冠生园陈馅
月饼、

2008

年的三鹿三聚氰
胺奶粉、

2011

年的双汇瘦肉
精猪肉事件等等， 从

2010

年
起， 在中国洋快餐就爆出了
17

起食品安全丑闻。 频繁出
现的食品安全问题， 引起我
们的反思。

从法律规范的方面来
说， 我国食品安全方面的法
律法规有待完善。 与国外的
食品安全法规相比， 我国食
品安全违法成本较低， 惩处
的力度不够。《食品安全法》、

《消费者权益保护法》都规定
了“假一赔四”、“假一赔十”

的惩罚性赔偿， 但一份问题
“麦乐鸡” 售价只有十几元
钱， 消费者即使得到

10

倍的
惩罚性赔偿也不过

100

多元
钱。 这种惩罚力度没有很强
的威慑力， 罚款也难以负担
消费者维权的人力、物力成本；在禁止入行的年
限方面， 相对于国外食品安全犯罪

10

年禁止入
行的规定，中国

5

年禁止入行的年限也比较短。

我国公众的食品安全意识淡薄， 也是纵容
食品安全问题屡屡出现的潜在原因。 我们很多
老百姓常常会说：“不干不净吃了没病。”在民间
流传的俗语是有道理的， 只是随着经济社会的
发展，人类对自然的改造力度加大，大自然的自
净功能遭到破坏， 工业生产的化学污染物不能
够得到彻底处理。我们所担心的食品安全问题，

已经不是食品里是否有细菌、微生物，而是食物
里是否有对人体有害的化学物质， 这些物质在
人体内长期积累可能会导致病变甚至会危及生
命。所以，广大的百姓要更新自己老旧的观念，

重新认识食品安全问题， 从思想上真正重视食
品安全问题，勇敢地对不安全的食品说不！

食品安全问题关系到国民的身体健康，是
有关国计民生、涉及千秋万代的大事。要尽快完
善相关法规，建立起可行的机制，同时更新群众
的食品安全观， 这样双管齐下才能真正改善我
国的食品安全现状，让老百姓吃得安全、吃得放
心、吃出健康。

□

本报记者张诗绮

□2014年信阳“十件实事”进行时

□

刘翔张馨月
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“他们总是推翻我提出的方案，但始终
不提出一个可供执行的方案， 不知道信阳
得佳到底还有没有尽快解决此事的诚意！”

车主杨先生十分气愤地对记者说。 昨日下
午， 当车主杨先生与记者再次来到信阳得
佳， 就奥迪车修车被卸零件后赔偿一事进
行调解， 最终却得到信阳得佳服务部服务
总监刘艳青的一句“可以走法律程序”。连
日来，在记者的积极协调下，双方曾一度接
近达成一致， 然而数天之后， 却又突然变
卦，这到底是怎么回事呢？

加钱换新车双方均接受差价未谈拢
在信阳得佳，杨先生的奥迪

A4

进行了
二手车评估，评估师表示，根据车况和之前
的车祸记录，该车辆残值为

15

万元，如没有
发生车祸，残值为

19.5

万元。信阳得佳所售
车辆

A4

标价为
30.4

万元，

Q5

为
42.76

万元。

按照
8

月
5

日杨先生提出的方案， 杨先生愿
意补齐其中的差价

12.36

万元，换购一辆新
Q5

。

8

月
7

日， 信阳得佳综合部经理邬刚表
示，由于该公司员工的“工作失误”，该公司
愿意承担车辆折旧后差价（

27.76

万元）部
分的

40%

， 而杨先生则需要补齐其余的
60%

即
16.656

万元差价，即可换购新车。这
距杨先生愿意承担的

12.36

万元已较为接
近。在记者的调解下，杨先生愿意再多出

2

万多元，即最多出到
15

万元。

记者将杨先生的要求回复邬刚，其表示
将再次向在外出差的总经理请示， 并约定

8

月
11

日，三方再次在信阳得佳进行协商。

方案全推翻又回老路上车主更愤怒
8

月
11

日， 由于车主杨先生临时有事，

经协商后，三方见面改在
8

月
13

日。

13

日下午， 信阳得佳拿出的最新赔偿
方案却是已经被杨先生否定了的

8

月
4

日提
出的二号方案：如果杨先生继续使用旧车，

该公司可提供以下优惠， 即发动机延保两
年，送两次车辆常规保养，以及整车里外清
洗。 而对于几乎接近谈拢的加价换新车方

案，邬刚则表示该公司无法执行此方案。

“谈了半个月，又回到老路上了，这让我实在看不到你们的
诚意！”杨先生看到方案后十分气愤。听到杨先生的话语后，该公
司服务部服务总监刘艳青随即表示， 如果杨先生不接受该公司
提出的方案，可以走法律程序。但如果走法律程序，该公司将不
再提供代步车。杨先生则很快将代步车上的私人物品取下，将车
钥匙还给了信阳得佳。

再次折中记者多方调解新方案如何执行？

杨先生愤怒地离开信阳得佳后， 记者与邬刚继续协商如何
尽快解决此事。邬刚表示，该公司愿意将杨先生上次来店修车时
产生的

1.37

万元修车费全额退还。 但杨先生却告诉记者：“这笔
款项由保险公司支付，退不退钱，对我意义不大。”他表示，“既然
信阳得佳愿意用

19.5

万元收
15

万元的旧车， 那么也就是说他们
愿意承担

4.5

万元的损失。”

当记者将此事反馈给邬刚后，邬刚表示，将尽快在向该公司
总经理汇报此事。

13

日
18

时，记者接到邬刚电话，他表示，信阳得佳可对此事
进行赔偿，赔偿金额为

4

万元，其中
1.37

万元的修车费用为现金
返还，其余部分由于无法走账，因此此方案也无法执行。

杨先生的奥迪
A4

如今停在信阳得佳已半个月，为了积极推
动此事顺利解决，记者也多次前往信阳得佳进行协商，并尽量提
出折中方案。面对这一次又一次被推翻的方案，一个又一个“无
法执行”的方案，记者仍将继续关注此事，帮忙到底。

□

本报记者孙浩然张继疆


